

KELOÙ

BULLETIN COMMUNAL
CLOHARS-FOUESNANT

FÉVRIER
2024

WWW.CLOHARS-FOUESNANT.BZH/



A LA UNE

Le nouveau complexe
sportif a été inauguré

PAGE 3

MUNICIPALITE

Un nouveau mandat pour le
Conseil Municipal des Enfants

PAGE 6

VIE ASSOCIATIVE

Clo'Art Au Bout Des Doigts : pour
les passionné.e.s de loisirs créatifs

PAGE 13

VIE COMMUNALE

Offres de Services : Julie Mahe
auxiliaire de vie à domicile

PAGE 15



L'année 2023 aura été une année somme toute très positive pour la commune en terme d'activités, bilan, investissement, travaux etc.

Nous n'oublierons pas la tempête Ciaran, ni les pompiers qui ont ouvert les voies principales avant le lever du jour, ni au petit matin les administrés qui ont prêté main forte aux élus présents ainsi qu'aux services techniques. Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont œuvré de près ou de loin au retour à la normale et surtout

à celles et ceux qui ont attendu 15 jours avant d'avoir de l'électricité, je pense à Michel Hélias Maire honoraire et à bien d'autres.

Le fonctionnement d'une commune repose principalement sur la qualité des relations entre les élus et le personnel. Rien ne peut se faire sans une bonne écoute, une entente parfaite et la reconnaissance au quotidien de leurs actions.

2024 en quelques lignes:

- De nombreuses routes communales dégradées seront remises en état, des chicanes seront réalisées afin de réduire la vitesse en agglomération, dans le secteur de Korjégu une voie piétonne permettra de relier Hent Ar Moor au centre bourg.
- Les plans de la voie vélo Pleuven/Clohars sont en cours d'élaboration, ils devront ensuite obtenir l'agrément des commissions des sites départementales, régionales et ministérielles avant leur réalisation. La patience, c'est le fil conducteur de la réussite !
- Coté bâtiments, nous prévoyons la rénovation énergétique de la cantine, garderie, restaurant scolaire. A l'école, en coordination avec les enseignants, nous réfléchissons à la construction de nouvelles salles de classes en remplacement des modules pré industrialisés, la pose de panneaux solaires photovoltaïques sur la toiture de l'école (production en auto consommation).
- La face sud de la toiture de l'église sera rénovée.
- La commission Finances réfléchit au futur aménagement de l'ancien stade. Des discussions et échanges auront lieu avec les riverains, les associations afin de mener à bien ce projet à son terme avant la fin du mandat.

Bonne lecture,

Michel Lahuec
Maire de Clouhars-Fouesnant

Responsable de la publication : Michel Lahuec

Coordination : Stéphane Lemétayer, Catherine Mérias

Commission Communication : Michel Lahuec, Stéphane Lemétayer,

Catherine Mérias, Nicole Lahuec, Silvia Jambon

Comité de lecture : Commission Communication, Marie-France Hélias

Crédits Photos : C.Mérias, S.Lemétayer, G.Le Naour, Espoir Clohars, I.Quéré,

Brianne pour l'EPAL, ACCL, F.Brajeul, Cl'art au bout des doigts, J.Mahe.

Mise en Page : Catherine Mérias (logiciel CANVA)

Impression :

Dépôt légal n°

Imprimé en France en 1300 exemplaires

SOMMAIRE

A LA UNE

Inauguration du complexe sportif Hent Kastell..... / 3

MUNICIPALITÉ

Commémoration du 11 Novembre... / 4

Concours de Poésie : la Grâce... / 4

CCAS : repas des aînés..... / 5

CCAS : Collecte nationale de la banque alimentaire..... / 5

Téléthon : 1650€ récoltés..... / 5

CME : Un nouveau mandat pour le Conseil Municipal des Enfants / 6

Travaux réalisés dernier trimestre 2023..... / 6

VIE ASSOCIATIVE

Dernières actualités pour l'Espoir Clouhars-Fouesnant..... / 7

ACCL : message à une amie..... / 8

Echo-citoyen : Récapitulatif des ramassages sur 2023..... / 8

Bibliothèque : sélection parmi les derniers achats..... / 9

EPAL : Le centre de loisirs a trouvé son rythme de croisière..... / 9

Foën Izella : Chapelle et reliques disparues..... / 10

Environnement et Qualité de vie à CF : Un travail sur le long terme... / 12

Cl'Art Au Bout Des Doigts : pour les passionnés de loisirs créatifs / 13

Jumelage : changement de lieu pour le repas irlandais..... / 13

Entraide Cancer : Objectif 2024 : faire mieux que 2023 !..... / 14

Breizh Line Danse : Anniversaires et célébrations à venir..... / 14

VIE COMMUNALE

Hommage à Frédéric Le Blan..... / 14

Engagé : un clouharsien a reçu son bétel vert..... / 15

Offres de Services : Auxiliaire de vie à domicile..... / 15

Création d'entreprise : RMTP un nouvel artisan à votre service.... / 15

COMPLEXE SPORTIF HENT KASTELL

L'inauguration a eu lieu le 18 novembre 2023

Le samedi 18 novembre, le tout nouveau complexe sportif composé d'un terrain synthétique et d'une salle multifonction à dominante sportive a été inauguré en présence de Roger Le Goff, président de la CCPF, de Michel Canevet, sénateur du Finistère, de Laure Caramaro et d'Alain Le Grand conseillers départementaux ainsi que de nombreux élus municipaux, des présidents d'associations et des habitants invités à découvrir les installations.

En matière de développement local, il faut savoir être patient. Ainsi Michel Lahuéc rappelle que 3 mandats auront été nécessaires pour que ce complexe passe de la réflexion, par l'acquisition du terrain jusqu'à la réalisation.

Le coût final de 4 millions d'euros aura fait grincer les dents à plus d'un, mais le résultat en valait la peine.

Ce projet n'aurait pu se faire sans le soutien financier de la communauté de communes du pays fouesnantais (660 k€) ainsi que de la région (250k€). Ces aides venant s'ajouter aux 1,4 million d'euros d'emprunt et à l'auto-financement de 1,7 million d'euros.

Bien évidemment, comme tout projet de cette envergure, celui-ci a été émaillé de plusieurs écueils (non prévus initialement) comme l'abaissement du niveau du terrain de 2m du fait de la proximité du château de Cheffontaine. Il en fallait plus pour entamer la motivation des équipes municipales successives.

"C'est un plus pour notre jeunesse" se réjouit le maire Michel Lahuéc.

Lors de l'inauguration Michel Lahuéc a annoncé que le complexe sportif portera le nom de Hent Kastell comme le lotissement qui le jouxte, et le terrain synthétique portera le nom de Yves-Quiffen, du nom du fondateur du club local. La rue qui mène au complexe sportif s'appellera quant à elle "rue Alexandre et Jean Le Roy", en mémoire des anciens propriétaires fonciers.



Photo du complexe sportif prise d'un drone

Cela fait déjà plusieurs mois que l'école ainsi que les associations locales profitent de ce nouvel outil. Les premiers résultats ne se sont pas fait attendre avec la montée en R3 de l'équipe fanion de la commune la saison dernière.

Le complexe sportif est utilisé par

- l'école de foot (terrain synthétique + club house + vestiaires)
- l'école de Clohars pour la pratique du sport en classe ou lors des TAPS
- le centre de loisirs (vacances scolaires)
- les associations de la commune (boxe Thaï)
- des associations hors communales (Basket Pleuven le temps que la Salle Bellevue fasse peau neuve, Tennis Bénodet)
- le terrain et les vestiaires servent à accueillir ponctuellement des équipes de nationale et de ligue 2 pour des matchs
- la salle multisports permettra aussi d'accueillir des événements comme des trocs et puces et autres animations sportives ou culturelles.

Il ne tient maintenant qu'aux associations de s'approprier ce bel édifice et de le faire vivre.



De gauche à droite, élus et concitoyens de Clohars, Michel Canevet, Michel Lahuéc et Roger Le Goff lors de l'inauguration du 18 novembre



COMMÉMORATION

11 Novembre

Le 11 novembre 2023, la France commémore le jour anniversaire de l'Armistice signé le 11 novembre 1918 et rend hommage à tous les morts pour la France.



Comme de coutume à Clohars-Fouesnant le cortège s'est rendu à pied de la place de la Mairie à la place Marcel Stéphan, où un dépôt de gerbe a eu lieu au monument aux morts. La commémoration s'est poursuivie avec la lecture des proclamations officielles par les élus et les enfants de l'école, puis par un verre de l'amitié à la salle socio culturelle.

Catherine MERIAS

Conseillère déléguée à la communication

PRINTEMPS POÈTES CONCOURS DE POESIE

La grâce dans tous ses états

Chaque année, l'arrivée du printemps apporte un parfum de renouveau et de joie de vivre. Tous les ans, sans cesse, ce moment intensément beau revient, en scintillant de couleurs, de fantaisie et d'imagination. C'est un moment de grâce et plus encore, c'est "le souvenir d'une grâce ancienne, qui est quelquefois une nouvelle grâce", pour reprendre les mots si justes de l'écrivain Julien Green.

Dans ce contexte, nous avons le plaisir de vous annoncer la nouvelle édition du Concours annuel de poésie organisé par la municipalité dans le cadre de la manifestation nationale Le Printemps de poètes. Le thème proposé cette année par les organisateurs, vous l'aurez compris, c'est La Grâce.

Ainsi nous vous invitons chaleureusement à vous prendre au jeu de l'écriture printanière et à nous envoyer vos textes entre le 11 mars et le 21 avril 2024 au plus tard, uniquement par mail à l'adresse ci-dessous.

Les lauréats seront dévoilés au cours du mois de juin. Les détails de la remise des prix seront annoncés ultérieurement.



CLOHARS-FOUESNANT

Concours de Poésie

THÈME :

LA GRÂCE

DU 11 MARS
AU 21 AVRIL
2024

DANS LE
CADRE DU

Silvia JAMBON

Adjointe en charge de la culture

Tous les renseignements, ainsi que le bulletin d'inscription sont disponibles sur le site www.clohars-fouesnant.fr ou à l'adresse mail concoursdepoesieclohars@gmail.com

CCAS

Repas des aînés

Le 29 octobre dernier a eu lieu le repas de nos aînés au restaurant du Golf à Clohars-Fouesnant.

75 aînés de 73 ans et plus, inscrits sur les listes électorales ont répondu présents. Ce fut un moment chaleureux, de retrouvailles pour certains, de nouvelles rencontres pour d'autres, et l'occasion d'honorer les deux aînés présents qui se sont vus offrir un cadeau de la part du CCAS et du conseil municipal.

- Madame Louise Lahuec
- Monsieur Bernard Dilosquer

Gilberte Le Naour

Adjointe en charge des affaires sociales



Michel Lahuec, Louise Lahuec et Bernard Dilosquer. En arrière plan : les membres du CCAS

Banque alimentaire

La collecte alimentaire annuelle s'est déroulée les 24, 25 et 26 novembre derniers au magasin Carrefour de Bénodet. La commune de Clohars-Fouesnant en association avec la commune de Bénodet était présente. Pour cet événement, le CCAS ainsi que des conseillers ont participé aux permanences planifiées. Le produit de cette collecte est d'une tonne et huit cents kilos, collecte qui va nous permettre de faire face aux besoins tout au long de l'année 2024.

Un grand merci à tous les participants pour la réussite de ces journées.

Gilberte Le Naour

Adjointe en charge des affaires sociales



3 jours de collecte suivis d'une journée de rangement au local de la banque alimentaire.

TÉLÉTHON

1650€ récoltés au profit de l'AFM

Comme chaque année la commune de Clohars-Fouesnant participait au Téléthon. Une soixantaine de bénévoles de plusieurs associations ainsi que les sapeurs-pompiers de la commune ont animé, le samedi 9 décembre, en proposant de nombreuses activités.

Si la météo pluvieuse du début de matinée a eu raison des participants au cross, l'après-midi plus ensoleillé a permis aux nombreux participants à la marche de randonner au sec ! Autour de la mairie, la démonstration des sapeurs-pompiers a beaucoup plu aux enfants qui ont pu s'essayer à la lance à incendie. De nombreuses animations étaient proposées par les associations de la commune comme la vente de crêpes et gâteaux, de vin chaud et autres boissons, d'objets



Certains bénévoles lors de la réunion de préparation du Téléthon

en céramique, de bonsais, de jouets ou encore de livres à la salle socioculturelle, parmi lesquel une démonstration de kickboxing par l'association Breizh Combat, un cours d'initiation de danse en ligne par l'association Breizh Line Dance, et un concert du groupe Bol d'airs. La journée a permis de récolter 1650€ au profit de l'AFM Téléthon.

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

Un nouveau mandat pour le Conseil Municipal des Enfants

Avant les vacances de Noël, en décembre 2023, les élèves de l'école de Clohars-Fouesnant ont élu un nouveau conseil municipal des enfants (CME), à la fin d'un processus électoral en bonne et due forme: liste électorale composée de tous les élèves de l'école inscrits dans les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2, bulletins de vote, enveloppes électorales, isoloirs et urne... Les résultats ont été communiqués dans la foulée, en présence du maire Michel Lahuc et de plusieurs conseillers municipaux, ainsi que des enseignants et des animateurs des enfants.



Les enfants élus lors de la cérémonie des vœux de la municipalité le 19 janvier.

Jihane (CM1), Louise (CE2), Tom (CE2), Melen (CM1), Margot (CE2), Maël (CM2), Basien (CM1), Ethan (CM1), Aaron (CE2) et Lilwenn (CM1) sont les 10 enfants qui ont été élus pour un mandat de 2 ans, de janvier 2024 à décembre 2025. Non seulement ils ont été élus par leurs camarades, mais ils ont également présenté pour chacun d'entre eux, un dossier de candidature qui témoigne de leur motivation et envie de s'investir dans la vie de leur commune.

Les enfants, officiellement investis dans leurs fonctions lors de la cérémonie des vœux de nouvel an, le 19 janvier dernier, reprennent ainsi le flambeau de leurs camarades aînés, dont la plus grande partie a quitté l'école de Clohars-Fouesnant. Bon mandat à eux !

Silvia JAMBON

Adjointe en charge de la culture

TRAVAUX

Derniers travaux réalisés sur la commune



1 - Afin de simplifier l'entretien du cimetière, plusieurs zones autrefois gravillonnées, ont été enherbées. Une simple tonte permettra de profiter de jolies bordures verdoyantes. Le désherbage manuel, pratiqué depuis plusieurs années, s'avérait chronophage et insatisfaisant.



2 - En 2022, le rond-point du bourg avait été endommagé suite à un accident de la route lié à un excès de vitesse. Pour réduire la vitesse, il avait été agrandi avec la pose provisoire de balises. Dans le courant du dernier trimestre 2023, des travaux d'amélioration ont permis de remplacer les balises par des bordures en granit.



3 - Route de Kerangouic, les travaux d'enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques sont en cours de réalisation. Le reste à charge pour la commune s'élève à 80.000 euros, en plus de la rénovation de la voirie prévue 1er trimestre 2024.



ESPOIR CLOHARS

Dernières actualités pour l'Espoir Clohars-Fouesnant



Les joueurs séniors découvrent le niveau «Ligue»

Suite à la montée en R3 de l'équipe première, les joueurs de Steve Frouin prennent leurs marques dans ce nouveau championnat relevé, avec une exigence plus importante qu'en district. A la trêve, l'équipe se classe à la 9ème place avec 2 victoires, 2 nuls et 5 défaites.

L'équipe B n'a pas à rougir de ses performances en D2 dans un groupe relevé également. Elle se classe 6ème à la trêve avec 2 victoires, 4 nuls et 3 défaites.

L'équipe C, qui a fait son retour cette saison, réalise un très bon championnat en se classant 1ère de son groupe de D4 avec 5 victoires et 1 nul. Elle fera partie du championnat de D4 «Elite» sur la deuxième partie de saison pour une accession en D3 la saison prochaine.



Leslie GLEVER
Présidente d'Espoir Clohars

L'Espoir se mobilise pour Octobre Rose

Les Rouges & Noirs ont profité de leur match face à Plozezet le 8 Octobre à domicile pour se mobiliser en faveur d'Octobre Rose ! La totalité des entrées ainsi que des bénéfices du stand Crêpes/gâteaux a été reversé pour la lutte contre le Cancer, soit un total de 210€. Un grand merci à Marie Maury, Karine Moisset et Patrick Bouteille pour la tenue du stand !



Bravo aux U16 du groupement de l'Espoir de l'Odet !

Les jeunes de Tangi et Bernard ont réalisé un très beau championnat en D3 sur la première partie de saison. Leur victoire 6/0 (Triplé de Paul Maury et triplé de Liam Riou) face au DC Carhaix le 16 Décembre dernier leur a permis de valider leur ticket pour une montée en D2 ! Bravo à eux!

L'école de foot de l'Espoir de l'Odet continue son développement !

Née en 2019 de la fusion des écoles de foot du FC Odet et de l'Espoir, l'entente « Espoir de l'Odet » continue son développement cette saison. Ce sont près de 120 enfants qui évoluent dans les différentes catégories des U6 au U13, avec cette saison, un beau développement de la catégorie U6/U7 avec près d'une trentaine d'enfants qui découvrent les joies du football grâce aux éducateurs bénévoles qui se mobilisent au quotidien pour eux.



EFS - DON DU SANG
J'❤️ LA VIE
JE DONNE MON SANG

Fouesnant	Ven. 08 mars	12h00 - 16h30
Pleuven	ven. 17 mai	14h20 - 18h50

Réservez votre RDV en ligne dondesang.efs.sante.fr
ou contactez l'EFS au 02.23.22.53.97

A.C.D.L

Message à une amie

Chère Raymonde,

C'est tout naturellement que je me devais de te dire quelques mots, au nom de l'ACDL et à titre personnel à l'occasion de tes 90 printemps. Régine, notre présidente, m'a délégué cette tâche compte tenu de la durée de nos relations associatives.

En effet, il y a quelques années, ton association de généalogie était en quête d'un hébergement associatif. Après quelques échanges, c'est tout naturellement que j'ai accepté, en tant que président de l'ACDL, de l'intégrer comme adhérente avec toute ton équipe sous le giron de l'ACDL. Rapidement, tu as intégré le conseil d'administration et tu en es toujours la secrétaire !

Raymonde, tu as toujours été un élément moteur de l'organisation : ta journée du patrimoine que tu peaufines des mois à l'avance, ton entraide cancer où l'ACDL a été sollicitée comme support d'association à cette occasion, et surtout le troc et puces où Raymonde, tu étais toujours présente dès 7 heures du matin et jusqu'à la clôture ! Il a fallu la demande de tes enfants pour qu'on te dise qu'on allait se partager ta tâche habituelle... Parce que Raymonde, on ne l'arrête pas comme ça d'un claquement de doigt à 90 printemps !!

Tu as encore plein de projets à mener, comme la plastification des documents d'exposition de généalogie. On sait que tu mèneras ça à bon terme.



Enfin l'ACDL te remercie pour avoir communiqué ta passion de la généalogie à toute une équipe. C'est presque une histoire de famille puisque j'ai entendu dire que pour la plupart, du moins ceux du secteur, vous pourriez organiser des cousinades tant vous avez des liens ancestraux.

Bravo et merci, Raymonde, pour tout ce travail dans le cadre de l'ACDL.

Je ne m'attendrai pas sur toutes tes autres activités, comme environnement qualité de vie, ton rôle de déléguée départementale de l'éducation nationale auprès de notre école primaire et autres, car Raymonde tu es présente et active sur toute la commune voire le canton !

Bravo pour ce dynamisme et ce n'est pas fini. On se retrouve dans 10 ans ? Du coup, l'ACDL s'engage à fêter les 90 ans de tous les membres de l'association. A qui le prochain ?

Et bon anniversaire à toi Raymonde.

René GLO



Au nom de tous les membres de l'ACDL

ECHO CITOYEN

Récapitulatif des ramassages sur 2023

Depuis fin 2019, le collectif écho-citoyen organise entre 7 et 10 ramassages par an d'une durée de 2h environ. Si le World CleanUp Day attire beaucoup de monde (jusque 30 personnes), un petit groupe de 4 à 5 personnes se retrouve régulièrement place de la mairie en alternance le samedi ou dimanche. Le but est de ratisser les

bas-côtés des axes principaux de la commune et d'en retirer les débris déversés malheureusement la plupart du temps volontairement.

Vous pouvez à tout moment rejoindre le mouvement ! Les dates des prochaines sorties seront diffusées sur le site internet de la mairie et relayées sur les applications Facebook et Illiwap de la commune. Venez comme vous êtes, on vous prêtera sacs, pince et gants !

En 2023, les bénévoles ont collecté 200,4 kgs de déchets dont

- 78.5 kg de verres
- 93.9 kg de déchets incinérables
- 28 kg d'encombrants
- 235 l de métal, principalement des canettes.



Beaucoup de participants à la 1^{re} session de ramassage 2024 du 27/01

BIBLIOTHÈQUE

Une sélection parmi les derniers achats

Je vous propose une sélection de livres et albums nouvellement achetés que vous trouverez sur les tables ou présentoirs de la bibliothèque.

Marie-Claude GOUILL

Bénévole à la bibliothèque

POLICIERS

- Sur tes traces
de Harlan Coben
- Eclipse totale
de Jo Nesbo
- Les ombres de la vallée
de Viveca Sten



ROMANS ADULTES

- Les années de la lumière
de Ken Follett
- Une famille française
de Christian Signol
- Leçons
de Ian Mac Ewan
- Proust roman familial
de Laure Murat



BD



les derniers tomes
d'Astérix

ALBUMS



- De nouveaux albums d'Astrid Desbordes
- Georges loup
 - Après la pluie
 - Ernest et Célestine
 - Au bonheur des souris

EPAL

Le centre de loisirs a trouvé son rythme de croisière



La saison d'hiver bat son plein au centre de loisirs et à l'espace jeunes. En novembre la soirée coucou'scream a réuni une cinquantaine de personnes sur le thème des "serial killers au cinéma". Les familles ont joué le jeu du déguisement avec enthousiasme. Les mercredis loisirs ont donné lieu à la découverte de la Grèce antique avec la fabrication d'amphores en céramique et de vases en argile. Lors des vacances de Noël, du 2 au 5 janvier, place a été laissée à l'imagination : pâtisserie, création de cartes

de vœux, pyjama party avec la fabrication d'une cabane éphémère et sortie cinéma sur Quimper. Noël étant un moment de partage, chaque enfant a également ramené un petit objet de chez lui et la distribution des cadeaux s'est faite sous le sapin. L'espace jeunes a aussi trouvé son rythme de croisière avec une fréquentation d'environ 14 jeunes tous les vendredis soir. Les jeunes ont aussi participé au Téléthon avec un atelier gâteaux le vendredi et une vente de jouets et de livres le samedi. L'intégralité de l'argent récolté a été reversée au Téléthon. Les vacances ont quant à elles été un peu plus calmes mais néanmoins riches en activités : création d'objets en pâte Fimo, jeux autour de l'inévitable billard, babyfoot et fléchettes et sortie cinéma. Tout cela dans la bonne humeur et la corvialité.

Les projets ne manquent pas au centre de loisirs. Pour les vacances de février, les enfants vont s'attaquer aux fables de La Fontaine... Vaste programme...

L'équipe d'animation de Clohars-Fouesnant

FOËN IZELLA

Chapelle et relique disparues

Une personne très âgée de Clohars-Fouesnant, qui garde une mémoire très vive de ses jeunes années, a souhaité nous faire part d'un souvenir d'enfance.

« Je suis née en 1930 à Clohars- Fouesnant au lieu-dit Menez Sant Yann (Menez St Jean). Je suis allée à l'école du bourg de Clohars. J'y allais avec deux autres filles qui habitaient le même lieu. On traversait la route de Quimper puis on devait traverser un bois taillis assez épais qui couvrait tout l'espace jusqu'à la route de Nors Vras, qui mène directement au bourg de Clohars. Dans ce taillis, à une cinquantaine de mètres de la route de Nors vras , nous longions un vieux talus , et dans ce talus, il y avait une statue en pierre, une statuette plutôt, seulement un buste, avec la tête. Elle était nichée dans le bord du talus, à notre hauteur à peu près. Quand nous revenions de l'école, nous faisons très souvent un petit détour pour aller la visiter, on l'aimait bien et on la garnissait avec des fleurs des champs. Et puis un jour, cette statue a disparu ! Je ne sais pas la date exactement, je pense que la dernière fois que je l'ai vue, c'était en 1940 ; personne n'a l'air de s'en souvenir ; mes camarades d'école, qui auraient pu en témoigner, sont décédées.

Encore aujourd'hui je m'interroge sur ce qu'a bien pu devenir cette statue ; aidée par ma jeune voisine, j'ai tenté de faire une petite enquête, mais nous n'avons rien trouvé, pas la moindre trace, personne ne s'en souvient, ni même de son existence. Je voudrais bien savoir ce qu'elle est devenue... si un lecteur de la revue savait quelque chose ? »

Cette statuette disparue n'est pas une vue de l'esprit ! Elle a été décrite par M. L'Abbé Peyron, évoquant l'ancienne chapelle St Jean Baptiste, disparue : « L'ancienne chapelle St Jean devait se trouver à peu de distance de la route de Quimper à Bénodet, au tournant de l'embranchement sur Clohars-Fouesnant (route de Norz Vras). Elle a donné son nom à tout ce quartier, Menez St Jean. Il n'en reste au début du 20^e siècle que quelques vestiges : un buste du Saint précurseur, en pierre assez délicatement travaillée, et enfermé dans une petite niche bariolée de diverses couleurs, garnie et tapissée de mousse des bois. Le tout est encastré dans le talus d'un champ voisin....

A Clohars-Fouesnant, la chapelle St Jean, disparue depuis plus de 250 ans a donné son nom au lieu-dit « Menez Saint Jean » (attesté depuis 1663) ; plusieurs cartes anciennes, plans, ou documents d'archives en témoignent. Le plus ancien document que nous connaissions apparaît dans le registre paroissial, dont un feuillet, écrit par M.H. Abgrall curé de Clohars, à la date du 30 avril 1640 note : « sur la fin de l'AN 1639 et au commencement de l'AN suivant, furent enterrés et inhumés au cimetière paroissial de Clobar foënant près de cinquante corps morts de contagion en la-dite paroisse et en la chapelle de Monseigneur St Jean située au-dit Cloar-foenant, dix ou onze, laquelle chapelle fut alors bénite pour y faire enterrement et inhumation par vénérable Messire Tristan Collin, prêtre et recteur de la dite-paroisse, avec permission et pouvoir de Monseigneur l'Evêque de Quimper par lui obtenus »



Ceci fait certainement référence à la peste qui ravagea Quimper et sa région en 1659-1640 , et n'épargna donc pas Clohars.

FOËN IZELLA

Un siècle plus tard : La chapelle est en ruines



Nous relevons dans un texte d'Annick Le Douget retraçant une affaire criminelle survenue à Clohars en 1825, le témoignage d'un des protagonistes qui parle « du moulin à vent situé près des ruines de la chapelle St Jean ».

Terminons par un témoignage étonnant que nous transmettait en 1998 M. Pierre Hervé, natif de Clohars-Fouesnant, qui fut pendant de nombreuses années adhérent et contribua à notre bulletin, notamment par ses articles bilingues français /breton. « J'ai reçu et lu avec plaisir le bulletin N° 12 de Juin 1998. L'article concernant l'ancienne chapelle du Drennec me conduit à formuler quelques remarques. L'acte du commissaire expert concernant la vente de la chapelle du Drennec comme Bien National à la Révolution, parle de « cimetière ou placître du Drennec » ; ce qui laisse supposer qu'autrefois les chapelles, elles aussi, possédaient leurs propres cimetières ; je pense en particulier à celui qui existait sur le côté gauche, sur la route qui part du bourg de Clohars pour aboutir à la route de Bénodet-Quimper (route de Nors vras) ; à cet endroit devait s'élever la chapelle dédiée à St Jean, et son cimetière ; en effet, j'ai vu, à cet endroit-là, en cherchant des châtaignes avec mon père dans les années 40, des pierres tombales (provenant sans doute d'anciens menhirs retaillés), marquées chacune d'une croix latine ; il devait y en avoir cinq ou six. Il existait aussi, tout près de là, une carrière maintenant comblée. Ces pierres malheureusement ne sont plus là ! Qui les a fait enlever ? où se trouvent-elles actuellement ? » Autre question posée à Foën Izella !

Sources : différents articles de Foën Izella – témoignage de nos anciens.

ENVIRONNEMENT ET QUALITÉ DE VIE À CLOHARS-FOUESNANT

Un travail sur le long terme

L'association Environnement et Qualité de vie à Clohars-Fouesnant poursuit ses activités et reprend sans cesse les dossiers qui demandent une attention permanente. Quelques exemples :

- Chemin piétonnier entre Menez Saint-Jean et le Carrefour de l'Odet : il s'agit d'un dossier que nous avons sans cesse suivi après avoir obtenu le carrefour de Menez Saint-Jean (il aura fallu 25 ans pour obtenir ce résultat!).
- Tous les chemins piétonniers : entre autres celui du Bourg de Clohars / Bourg de Pleuven qui devrait aboutir en 2024 (promesse). Cela fait également 25 ans que nous suivons ce dossier.
- Assainissement (Drennec et route de Kerhall)
- Centre bourg : circulation et aménagement de l'ancien terrain de foot
- Tous les problèmes de sécurité (attendons toujours l'aménagement de la route de Moustierlin, promis pour fin 2023)
- Le PLU

Intervention auprès des élus pour des dossiers soulevés par des habitants dans les quartiers. Notre but est de faire aboutir tous les dossiers en rencontrant les élus.

Si vous souhaitez nous rejoindre :

Mme Raymonde Philippe – mail : philipperaymonde29@orange.fr



CLO'ART AU BOUT DES DOIGTS

Pour les passionné.e.s de loisirs créatifs



L'année 2024 voit l'arrivée d'une nouvelle association de loisirs créatifs "Clo'Art Au Bout Des Doigts".

Sa vocation est de créer, de réaliser divers travaux manuels et créatifs, de restaurer, de relooker des objets récupérés, ... au cours d'ateliers (peinture, travaux d'aiguilles, travail du bois, scrapbooking, décopatch, bijoux et bien d'autres), le tout dans un esprit de partage, de convivialité, d'échanges et de solidarité.



L'association est ouverte aux adultes et aux enfants accompagnés de Clohars-Fouesnant et des communes alentour. Elle se réunit 2 à 3 fois par mois, le dimanche et/ou le mercredi en après-midi, à l'espace socio-culturel.

Les réunions sont animées par les adhérents qui mettent en pratique et en partage leurs connaissances et leurs idées. Chacun a cependant le loisir de définir sa propre activité. L'adhésion annuelle est de 8 €.

Les dates des ateliers seront affichées chaque mois à la bibliothèque de Clohars-Fouesnant et annoncées sur Iliwap, une application que vous pouvez installer pour être informés des actualités de la commune, mais également par le biais des mails et du numéro de téléphone portable ci-dessous.

Venez donc nous rencontrer lors d'un prochain atelier si vous le souhaitez ou contactez-nous directement au 06.62.59.87.79 ou par le mail cloart@laposte.net pour de plus amples informations!

JUMELAGE

Changement de lieu pour le repas Irlandais



CLOHARS-FOUESNANT
NEW COMPLEXE SPORTIF HENT KASTELL

DINER IRLANDAIS
 avec animation musicale
SAMEDI 16 MARS
 à partir de 19h30

RÉSERVATION AVANT LE 06 MARS
 EN MAIRIE OU SUR
 COMITEJUMELAGE.CLOHARSFOUESNANT@GMAIL.COM

Le comité de jumelage organise cette année encore le repas de la Saint Patrick et proposera comme toujours son célèbre beef stew ! Retenez la date du 16 mars à partir de 19h30 !

Quelques changements cependant sur le déroulé de la soirée ! Cette année, nous innovons en organisant le repas dans la salle du complexe sportif Hent Kastell, qui nous offrira plus de place et plus d'aisance pour circuler et surtout pour danser. Pour ce premier essai, nous conserverons un nombre limité de participants. Il est donc nécessaire de se préinscrire.

Le groupe retenu pour la soirée est le groupe quimpérois "Les doigts toniques" qui nous proposera un ensemble de musiques à danser aux sonorités bretonnes et celtiques en tous genres. Ce groupe avait animé notre cérémonie des 10 ans du jumelage et l'ambiance était tellement bonne qu'il nous a semblé intéressant de vous les faire découvrir.

Pour tous renseignements, contactez-nous à l'adresse :

comitejumelage.cloharsfouesnant@gmail.com

VIE ASSOCIATIVE

ENTRAIDE CANCER

Objectif 2024 : faire mieux que 2023 !

La collecte de dons est officiellement lancée ! Qu'il serait formidable de dépasser la somme de 3.233€ recueillie en 2023! Alors dès maintenant, mobilisons-nous !

L'association Entraide Cancer a besoin de vous et compte sur votre générosité. Les billets de tombola seront mis en vente dès le mois de mars, et vous pouvez d'ores et déjà transmettre vos dons* ou lots aux personnes suivantes :

- Correspondante locale
Mme PHILIPPE Raymonde
36 Hameau Kergarrec Nevez
CLOHARS FOUESNANT
Mail : philipperaymonde29@orange.fr
Tel : 06.78.85.84.26
- avec la collaboration de Foot Corpo et Espoir Clohars
Au stade les jours de matchs
Mr BOUTEILLE Patrick – Mr DIVERRES Laurent



*Les chèques seront mis à l'ordre de l'ASSOCIATION ENTRAIDE CANCER. Un reçu vous sera envoyé pour déduction d'impôts.

BREIZH LINE DANCE

Anniversaires et célébrations à venir

David Linger part défendre son titre à Issoudun



Les 22, 23 et 24 mars, une quarantaine d'adhérents de Breizh Line Dance partira à Issoudun pour les rencontres nationales de la FFCLD (Fédération Francophone de Country dance et Line Dance).

Cette année, cette fédération fête ses 20 ans, de nombreux stages sont programmés ainsi qu'un concert. David LINGER, animateur de "Breizh Line Dance" est invité en tant que grand gagnant du Trophée 2023 du chorégraphe français masculin. Il y présentera 3 de ses danses et tentera de décrocher un trophée de la chorégraphie de 2024. Les votes sont ouverts au public.

Site : <https://ffclld.com/>

L'association "Breizh Line Dance" va fêter ses 10 ans.



Le samedi 4 mai 2024, des stages et un concert Country Rock auront lieu au Nautile de La Forêt-Fouesnant. Le dimanche 5 mai 2024 après-midi, la fête se poursuivra avec un bal CDs.



Informations et renseignements auprès de
Virginie Clorennec

📞 06.84.62.17.08

🌐 <https://www.nelasso.com/associations/breizh-line-dance/evenements/10-ans-de-bid-stages-bal-et-concert>

David LINGER
Président de Breizh Line Dance

VIE COMMUNALE



Frédéric Le Bian, professeur et joueur de tennis au Tennis Club Benodet, est décédé subitement fin Janvier. Il vivait à Clohars-Fouesnant depuis de nombreuses années et a pu former de nombreux jeunes Cloharsiens à la pratique de ce joli sport.

Son professionnalisme, sa gentillesse et son tendre humour vont nous manquer...

Salut l'artiste !



Olivier VEZZETTO
Conseiller municipal

ENGAGÉ

Un cloharsien a reçu son béret vert

Le 6 juin 2023 avait lieu le 79^{ème} anniversaire du débarquement et de la bataille de Normandie. Comme chaque année de nombreuses cérémonies officielles et festivités sont organisées pour rendre hommage à ces héros venus du monde entier. Les cérémonies du 6 juin se sont déroulées en la présence de Léon Gautier et Emmanuel Macron ainsi que de nombreuses autres personnalités. Léon Gautier - âgé de 100 ans - n'était autre que le dernier survivant des 177 soldats français du commando Kieffer qui a débarqué sur ces mêmes plages en 1944.

Ce 6 juin 2023, un jeune Cloharsien, Jean-Marie*, a vécu une journée très particulière car son parrain lui a remis le béret vert des commandos marines français lors d'une cérémonie officielle sous le regard de Léon Gautier et Emmanuel Macron. C'est donc avec beaucoup d'émotion qu'il a pu coiffer ce couvre-chef, ce "graal", comme il le dit lui-même, qui lui a permis



Léon Gautier** et les nouvelles recrues

d'intégrer l'un des 7 commandos marines français. Ses nouvelles missions selon le commando qu'il a intégré peuvent être très variées (Assaut en mer, libération d'otages, appui et destruction offensive, reconnaissance et renseignement, appui opérationnel).



* Jean-Marie est le prénom d'emprunt qu'il a choisi car son identité doit rester confidentielle.

Pour arriver à intégrer cette unité d'élite, Jean-Marie est tout d'abord entré à l'école des fusiliers marins. Grâce à un proche qui a cru en lui il a postulé pour participer au stage commando. Celui-ci est réputé pour être extrêmement sélectif, rude et difficile avec un effort sur l'aguerrissement et la rusticité des troupes, à savoir leur capacité d'adaptation en milieu hostile. Sur les 120 candidats présélectionnés, seuls 21 (dont Jean-Marie) réussirent les épreuves physiques mais également théoriques pendant les 3 mois du stage. Il est dorénavant basé à Lorient et peut maintenant être appelé à tout moment pour intervenir sur un théâtre d'opérations en France ou à l'étranger.

Le moment le plus difficile: les 3 premières semaines où les candidats sont poussés à leurs limites physiques et mentales.

Le moment préféré: les cours théoriques et pratiques.

Quelles qualités pour réussir: une excellente condition physique, de la discipline, du sang-froid et un esprit d'équipage.

** : Léon Gautier est décédé peu de temps après, le 03 juillet 2023.

OFFRES DE SERVICES

Auxiliaire de vie à domicile



Informations

mjdomicile@gmail.com

06.69.98.78.93

Julie Mahe est auxiliaire de vie et travaille depuis plusieurs années auprès des personnes âgées et à mobilité réduite. Depuis début décembre 2023, elle s'est lancée dans l'auto-entrepreneuriat et souhaite continuer son métier pour le maintien à domicile en vous aidant dans les tâches du quotidien. Ses expériences dans le domaine :

- Maison de retraite (10 ans)
- Domicile (3ans)
- Secteur Alzheimer (5ans)

N'hésitez pas à la contacter pour plus de renseignements.



CRÉATION D'ENTREPRISE

RMTP, un nouvel artisan à votre service

Mathieu RIVIÈRE vient d'ouvrir son entreprise de travaux publics à Clohars-Fouesnant. Grâce à sa maîtrise expérimentée de la conduite d'engins, il assure différentes prestations avec sa mini-pelle : terrassement, assainissement, aménagement de terrain, raccordement, empierrement, dessouchage...

Il étudie chaque demande et s'attache à répondre aux besoins des clients. Il a le souci du travail soigné et de laisser un chantier propre, où son intervention sera "quasi invisible".

"Tombé dedans depuis qu'il est tout petit", il suit les traces de son père qui faisait le même métier. Après son apprentissage et quelques années dans une grande entreprise de travaux publics du secteur, il décide de s'installer à son compte en septembre 2023. Il travaille en coordination avec d'autres jeunes artisans du pays fouesnantais pour s'entraider professionnellement.



Marcel STEPHAN, adjoint aux travaux, Mathieu RIVIÈRE maître (A-IJFC), maire de Clohars-Fouesnant, étudiant un futur chantier dans la cour de l'école.

Isabelle QUERE
Conseillère municipale

Vous pouvez le joindre

- par téléphone au 06.67.68.99.58
- par mail à l'adresse électronique : mathieu.rmtp@gmail.com



Mairie (www.clohars-fouesnant.bzh)

Du lundi au vendredi : 9h-12h30 / 14h-17h

Tél. : 02.98.54.60.09. ou mairie@clohars-fouesnant.bzh

Espace Jeunesse et ALSH

Cindy au 06 10 68 40 65 ou www.facebook.com/espacejeunesse.cloharsfouesnant

ALSH, accueil des enfants de 3 à 11 ans - <https://alsh29950.wixsite.com/website>

Horaires de la bibliothèque

Mardi-Mercredi-Vendredi : 16h30-18h et Samedi : 10h30-12h

Permanences (Sur rendez-vous)

- Service d'inclusion numérique : le lundi de 14h30 à 17h00 / créneau de 45 min sur rendez-vous auprès de la mairie
- Permanences à la communauté de communes du Pays Fouesnantais : 02.98.51.61.27 ou www.cc-paysfouesnantais.fr
- Assistante Sociale : 02.98.76.24.21 - Virginie GUTHIQU
- Mission Locale pour l'emploi du Pays de Cornouaille (MLPC) (pour les jeunes de 16 à 25 ans) : 02.98.51.61.27 ou www.ml.pcc.asso.fr - Gwenn RIPOCHE
- Centre local d'information et de coordination (CLIC) (pour les plus de 60 ans : infos, conseils, réponses à vos questions) : 02.98.51.61.27 ou clic@ccpaysfouesnantais.fr
- Relais Petite Enfance (RPE) : 02.98.51.61.26 ou petite-enfance@cc-paysfouesnantais.fr - Stéphanie LE BEAU et Christelle BORDIER

Déchetterie de Kerambris (Collecte des déchets le mardi)

Du 01 avr. au 30 sep. : 08h30-12h/13h30-18h00

Du 01 oct. au 31 mar. : 08h30-12h/13h30-17h30

Horaires d'autorisation des activités bruyantes

En semaine : 08h30-12h15/13h45-19h30

Sam. : 09h-12h15/13h45-19h Dim. & Jours Fériés : 10h-12h

